

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 10 de diciembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Faltan municipios por dar Pro UAEM

Nacional: Más recursos para que jóvenes concluyan estudios

SALUD

Estatad: El consumo inadecuado de antibióticos puede provocar que las bacterias se vuelvan resistentes: INSP

Nacional: Predomina mal tiempo en el país

Internacional: Destina la UE 30 millones para ayudar a los más afectados por el conflicto sirio

ECONOMÍA

Estatad: Esperan hoteleros un aumento en la ocupación de habitaciones durante la temporada navideña

Nacional: Entidades federativas, las ganadoras del paquete económico

Internacional: Cierran mercados al alza por EU

POLÍTICA

Estatad: Entrega Gatica malas cuentas

Nacional: Abogados trabajan para obtener un amparo y liberar a los 14 jóvenes presos

Internacional: Recibe UE Premio Nobel de la Paz

EDUCACIÓN

Estatal:

Faltan municipios por dar Pro UAEM

Será el 14 de diciembre cuando la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) haga su cierre para determinar cuántos municipios cumplieron con el pago del 5 por ciento Pro UAEM, informó el rector de esta institución, Alejandro Vera Jiménez. Estamos todavía esperando, algunos municipios quedaron de que en estos días, esta semana y probablemente la otra, todavía nos hagan sus aportaciones; entonces, tal vez hasta el día 14 de diciembre vamos a hacer nuestro corte", indicó. El hecho de que algunos municipios sigan sin pagar este concepto, atribuyó, es debido a la situación financiera complicada que la mayoría enfrenta, pues en algunos casos ni siquiera tienen para solventar los salarios de los empleados. El rector de la máxima casa de estudios dijo que hay algunos ayuntamientos que todavía están haciéndole entrega de estos recursos económicos que por ley deben otorgar, aunque algunos se han opuesto. Hasta el mes de octubre, solamente se había cumplido con el 50 por ciento del pago del 5 por ciento Pro UAEM, y todavía faltaban 5.5 millones de pesos por obtener por parte de los municipios.

Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje).

Maestros y estudiantes de la UAEM podrán apoyar en el Departamento de Orientación Familiar del TSJ

La presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Nadia Luz Lara Chávez, informó que el Departamento de Orientación Familiar tiene muy poco personal especializado en psicología para realizar evaluaciones y peritajes, y por ello en breve se firmará un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para que los futuros profesionales apoyen al tribunal. Expresó que este departamento cuenta únicamente con cinco psicólogos que dan servicio en todo el estado de Morelos en asuntos del orden familiar, que van desde la atención de las comparecencias de los menores ante los jueces familiares, hasta la elaboración de los dictámenes periciales en materia de psicología y las convivencias supervisadas entre padres e hijos. Indicó que ha sido ardua la labor de los psicólogos y el resto del personal del Departamento de Orientación Familiar, a pesar de las limitaciones derivadas del escaso presupuesto con el que cuenta el TSJ.

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo).

Reflexiones en torno al agua y su administración en Cuernavaca

La sociedad contemporánea comparte una serie de responsabilidades de orden común que van implícitas en las transformaciones del planeta y son centrales para la vida de la población. Al respecto, existe un serio consenso en torno a las temperaturas o la intensidad de los eventos, que como en el caso de México, resultan en contingencias de amplias proporciones. Baste recordar a Katrina, Gilberto, Wilma, Paulina. De una relevancia igualmente apremiante, se identifican la producción de alimentos, la falta de agua o los problemas de salud humana. La principal preocupación por el agua en particular, tiene que ver con la disponibilidad en cantidad y calidad suficientes para mantener la salud y la nutrición de la población, así como para asegurar el desarrollo económico. Considerando solamente la distribución geográfica del recurso y el desarrollo tecnológico, se puede observar una disponibilidad diferente. En regiones áridas, semiáridas y países africanos subsaharianos, se registra un consumo diario entre 10 y 20 litros por persona, dada la baja disposición; por el contrario, los patrones de vida en Norteamérica, Latinoamérica y Asia tienen un consumo per cápita calculado entre 200 y 600 litros

La Jornada Morelos, p.16, (Rafael Monroy).

Cierra actividad el futbol

Las selecciones de futbol rápido de Morelos, finalizaron actividad este año, con la conquista de la medalla de plata del Campeonato Nacional de la especialidad, en Puebla. El equipo León Sport Palace, Categoría Sub-17, después de un trabado y complicado juego, perdió por la mínima diferencia 1-0, ante la Selección de Puebla, a pesar que el timonel tlahuica, Roberto Hernández, presentó un cuadro netamente ofensivo y eso se vio reflejado en el dominio total durante la mayor parte del juego, sin embargo, en una jugada a balón parado, el equipo de Puebla logró el gol e, inmediatamente, armaron una defensiva férrea, cerrando todos los espacios y evitando jugar, sólo realizaron largos despejes fuera de su área chica, hasta concluir el tiempo y llevarse el título. Para el equipo femenino de Venadas, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, comandada por el profesor Luis Reinoso, no fue este su campeonato nacional, pese a jugarle con todo a sus rivales, con muy buena dinámica y manejo de balón, sin embargo la falta de contundencia a la hora de definir, dieron al traste con el torneo al perder sus tres juegos. En su presentación, las Venadas fueron sorprendidos por el equipo de Hidalgo Regazze y sucumbieron 1-4.

El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.2-D, (Roger Mixcoac).

Nacional:

Más recursos para que jóvenes concluyan estudios

El paquete económico 2013, puesto a la consideración del Congreso federal por el presidente Enrique Peña Nieto, incluye un programa de "Becas de salario", el cual busca garantizar que jóvenes y niños de escasos recursos puedan concluir sus estudios, informó el vicecoordinador jurídico de la fracción del PRI, Héctor Gutiérrez de la Garza. "Va a haber presupuesto para un programa piloto nuevo que se llama 'Becas de salario', que consiste en ayudar a que los niños y jóvenes tengan oportunidad de concluir sus estudios", resaltó. En este marco, "habrá recursos para cumplir con el compromiso de laptops para los niños de quinto y sexto grado de primaria", con lo cual el nuevo Presidente de la República "demuestra que la prioridad es cumplir los compromisos de campaña que se hicieron", señaló.

La Crónica de Hoy, (David Casa), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=714117

En pie, las acusaciones contra los paristas, afirma abogado de la UACM

El abogado general de la UACM, José de Jesús Izquierdo Ubaldo, reveló que siguen vigentes las seis averiguaciones previas que en su momento presentó por el "despojo" que sufrió esa universidad de los cinco planteles y la sede administrativa por parte del Consejo Estudiantil de Lucha (CEL) y del Foro Académico. "Hasta ahora no me he desistido de las denuncias, debido a que la rectoría o el Consejo Universitario no me han girado esa instrucción. Es decir, siguen vigentes las querellas y, por lo tanto, el Ministerio Público continúa con las investigaciones", comentó el representante legal de la UACM.

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=714097

El rezago en el ramo indica el fracaso del proyecto en enseñanza: experto

En 1970 había 4.8 millones de personas entre 15 y 39 años sin secundaria, cifra que en cuatro décadas se cuadruplicó hasta llegar a 16.4 millones que hoy no cuentan con esos estudios básicos. Esto, mientras el número de habitantes en ese periodo creció de 48.2 millones a 112.3 millones de personas, según datos del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA). Dicho rezago, de acuerdo con el profesor-investigador de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), César Navarro, indica el fracaso del proyecto educativo, pero también económico y social, pues la escuela no es la responsable de dicha situación. Independientemente de que en este gobierno pudiera declararse "la universalización" hasta de la educación superior, en la vida real las personas que carecen de educación básica van en aumento, enfatizó.

La Jornada, p.18, (Karina Avilés).

Presentará la UNAM plan para transformar el sistema educativo

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) presentará hoy propuestas para abatir el déficit y las deficiencias del sistema educativo nacional. El documento, que fue coordinado por el rector de la casa de estudios, José Narro Robles, hace un diagnóstico de la situación de la educación a escala nacional (desde básica hasta posgrado), y presentará una decena de planteamientos transexenales a fin de transformar y mejorar la formación académica en el país. El análisis, Transformar el sistema de educación nacional. Diez propuestas para 10 años, revisa temas como analfabetismo, rezago educativo, financiamiento, política educativa, cobertura en educación media superior y superior, cultura, formación integral, la relevancia del servicio social y organización del sistema educativo nacional, entre otros.

La Jornada, p.18, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

El consumo inadecuado de antibióticos puede provocar que las bacterias se vuelvan resistentes: INSP

En temporada invernal aumentan los casos de infecciones respiratorias, pero sólo alrededor del 15 por ciento requiere de un antibiótico para curarse, la mayoría de los agentes infecciosos o virus no requieren este tipo de medicamento, aseguró la investigadora en Ciencias Médicas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), Anahí Dresser Mansilla, quien advirtió que por ello prevalece el proceso de resistencia de algunas bacterias. La especialista señaló que el 75 por ciento de las enfermedades respiratorias, como el resfriado común, influenza, bronquitis, tos y la mayoría de las infecciones de garganta, no necesitan antibióticos para controlarse. Dio a conocer que estos medicamentos se utilizan para tratar la infección de garganta cuando se debe al estafilococo betahemolítico, o combatir infecciones de oído en menores de dos meses de edad, entre otros padecimientos, pero sólo el médico puede determinar si se requieren o no. Así lo dio a conocer la Secretaría de Salud federal.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Predomina mal tiempo en el país

Con la llegada del frente frío número 14, al menos 22 estados de la república registraron temperaturas menores a los cinco grados centígrados este domingo, según dio a conocer el servicio Meteorológico Nacional (SMN). Según este reporte, la llegada de este nuevo frente que avanza hacia el sureste del país, ocasionará una disminución en la temperatura y vientos de moderados a fuertes en el norte y noroeste de México. Además, el fenómeno generará heladas en zonas altas y valles de la Mesa del Norte y Mesa Central, especialmente en zonas montañosas del occidente y oriente de la república. En el norte de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas habrá incremento de nublados con potencial de lluvia moderada durante la noche, precisó el organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

EL Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89027.html>

Piden extremar precauciones en Chihuahua ante ingreso de frente frío 14

Mientras el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó el ingreso del Frente Frío Número 14 por los estados de Chihuahua y Coahuila, las autoridades chihuahuenses pidieron a la población que extremen sus cuidados ante las bajas temperaturas. El SMN, dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), informó que este temporal favorecerá el desarrollo de nublados densos, vientos moderados y descenso de la temperatura en el norte, noreste y en el centro de la República Mexicana. "El pronóstico de las temperaturas mínimas se estima entre 0 Grados Celsius (°C) y hasta -10° C, precipitación de lluvia, nieve y agua nieve en las partes montañosas de Baja California, Chihuahua y Durango", detalló en su pronóstico.

Milenio, (Juan José García),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb8198f76d>

Amenaza escasez de agua a ciudades como México, Monterrey y Jalapa

La escasez de agua no sólo afecta al norte del territorio nacional sino que amenaza a ciudades como la de México, Monterrey, Jalapa y Tuxtla Gutiérrez. Además, 73 por ciento de los ríos están contaminados y la inversión que ha hecho la Comisión Nacional del Agua (Conagua) ha sido insuficiente. Esto es parte de la evaluación que hace la Quinta comunicación nacional, ante la convención marco de Naciones Unidas sobre el cambio climático que presentó el gobierno mexicano en la cumbre de Doha, Qatar. El documento señala que la disponibilidad y calidad del agua determinan la productividad de las principales actividades de subsistencia, pero ambos aspectos han disminuido en años recientes en México, "por lo que el sector es uno de los más interesados en promover estrategias de adaptación ante el cambio climático".

La Jornada, p.42, (Angélica Enciso L.)

Internacional:

Destina la UE 30 millones para ayudar a los más afectados por el conflicto sirio

La Comisión Europea (CE) aprobó 30 millones de euros en ayudas humanitarias adicionales para dar asistencia a unos 2 millones de sirios y a miles de desplazados por el grave conflicto que vive su país, informó hoy en un comunicado. Una parte de la ayuda de la CE, que eleva a 126 millones de euros el total de fondos de Bruselas destinados a aliviar el sufrimiento de los afectados por el conflicto en el país árabe, será destinada a comunidades vulnerables que acogen a los desplazados dentro de Siria y en Jordania y el Líbano. De acuerdo con la CE, la ayuda beneficiará a unos 2 millones de sirios y a un importante número de las más de 474.000 personas que huyeron del país, y permitirá cubrir los costes de la atención médica para los heridos y otros que requieren tratamiento urgente, refugio, alimentos, agua y servicios sanitarios, entre otros.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714180

Marchan en Madrid en defensa de la salud pública

Miles de personas se manifestaron hoy en Madrid para defender la salud pública y rechazar el plan de ajuste del gobierno regional de Madrid, que consideran privatiza algunos de los centros y servicios médicos. La Asociación de Facultativos y Especialistas de Madrid convocó a la marcha que partió de la plaza de Neptuno hacia la puerta del Sol, donde terminó con la lectura de un comunicado por parte de su presidente Pedro González. El dirigente expuso que los médicos y trabajadores del sector mantendrán su movilización y llamó al gobierno de la Comunidad Autónoma de Madrid a negociar. Los llamados "batas blancas" recorrieron las calles bajo el tema "La sanidad no se vende, se defiende", y pidiendo la dimisión del consejero de Sanidad, Javier Fernández-Lasquetty. La asociación acusa al gobierno regional de querer privatizar el 10 por ciento de los puntos de salud pública (seis hospitales y 27 centros de salud) de la comunidad, y querer con ello destruir el empleo de miles de médicos, enfermeras y trabajadores del sector.

EL Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80479.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb814719a0>

ECONOMÍA

Estatal:

Esperan hoteleros un aumento en la ocupación de habitaciones durante la temporada navideña

Oscar Segura Zubillaga, presidente de la Asociación de Hoteleros de Morelos (AHM), aseguró que para esta temporada navideña se incrementará la ocupación hotelera, sobre todo en relación al año pasado “que ha sido el peor para el sector”. “Tenemos confianza de cerrar bien el año, he comentado que durante el 2012 hemos incrementado la ocupación en comparación a la de 2011 que fue la peor, y que ni siquiera fue de un 30 por ciento; ahora estamos entre un 37 y 38 por ciento de ocupación hotelera” y aunque sigue siendo bajo el porcentaje, sobre todo entre semana, señaló que se deben redoblar esfuerzos por parte de los gobiernos estatal y municipales, en conjunto con los empresarios del ramo turístico “para ir poniendo dentro del mapa turístico a nuestro estado, porque en realidad ya no somos tomados en cuenta como un destino de fin de semana, al contrario, cuando alguien goza de un periodo de vacaciones prolongado no aparecemos en su mente, aparecen destinos de playa principalmente, que son una gran competencia para nosotros, pero también estamos compitiendo con otros destinos que han hecho una gran labor e inversión para promover sus destinos, y que son ciudades que no gozan de playas, como Hidalgo”.

La Unión de Morelos, p.18, (Claudia Marino G-Z).

Nacional:

Entidades federativas, las ganadoras del paquete económico

Las entidades federativas recibirán una bolsa conjunta de 533 mil 646 millones de pesos el próximo año, lo que significa un incremento de 5.7 por ciento en comparación con el que se les aprobó en 2012, reveló el informe de previsiones del gasto programable del paquete económico 2013. De acuerdo con el documento que presentó el Ejecutivo para análisis, discusión y aprobación del Congreso de la Unión, todos los estados y el Distrito Federal tendrán mayores recursos libres para el próximo año. La lista de las entidades ganadoras de este proyecto de presupuesto fueron Puebla, Nuevo León, Yucatán, Sonora, Guerrero, Chiapas, Estado de México, Michoacán y Querétaro, pues fue a las que mayor incremento se les planteó proporcionar de esos recursos.

Milenio, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb81c390bc>

Apuntala paquete 2013 fortaleza de finanzas públicas: Hacienda

Con las medidas y propuestas incluidas en el paquete económico para 2013 se apuntala la fortaleza y la sostenibilidad de las finanzas públicas, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En el Informe Semanal de su Vocería, la dependencia destaca que este paquete, sometido a consideración del Congreso de la Unión, otorga certeza a la economía mexicana en un momento en que prevalecen un grado elevado de incertidumbre y riesgos en el entorno económico internacional.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb81835e5e>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=714082

Prevé SHCP elevar 9.5% la recaudación

El gobierno federal prevé obtener 1.6 billones de pesos de impuestos en 2013, lo que significa un aumento de 9.5 por ciento, que en dinero equivale a 139 mil 390 millones de pesos más a lo esperado este año. La falta de nuevos impuestos y el hecho de que las tasas impositivas sean las mismas de 2012 no serán obstáculos para elevar la recaudación, pues de acuerdo con la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación 2013, el objetivo se alcanzará por una mayor eficiencia recaudatoria y por el crecimiento económico del próximo año, que se espera sea de 3.5 por ciento. Aun cuando se estipula que a partir de 2013 la tasa del ISR bajará a 29 por ciento, desde el actual nivel de 30 por ciento, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, anunció que no habrá dicha modificación y que el actual esquema fiscal se propone continuar hacia el próximo año.

Milenio, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb81befc69>

Pide Concamin austeridad

Dado que el paquete económico para 2013 no incluye más impuestos, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) se pronunció en favor de reducir el gasto corriente e impulsar un programa de austeridad a fin de lograr la meta de déficit cero. El presidente del organismo, Francisco J. Funtanet Mange, respaldó el hecho de que las autoridades hacendarias articularan un paquete económico congruente con las necesidades sociales inmediatas, con la idea de mantener la estabilidad macroeconómica. Además, opina, el paquete estuvo acorde con las acciones de gobierno anunciadas en la toma de posesión del presidente Enrique Peña Nieto, y consistente con el propósito de equilibrar la finanzas públicas para no poner en riesgo el blindaje de la economía mexicana, en especial ahora que se acercan tiempos difíciles en Estados Unidos y Europa.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=714088

El empleo en EU impulsa a la BMV

El mercado bursátil mexicano alcanzó un nuevo máximo histórico, derivado del optimismo que mostraron los inversionistas tras el dato positivo de empleo anunciado en EU. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó un aumento de 0.49%, esto es un avance de 207.99 puntos, por lo que su principal indicador llegó a los 42 mil 797.67 unidades, concentrándose los mayores incrementos en los títulos de la desarrolladora de vivienda Homex con 3.31%, el conglomerado Alfa con 1.58% y Alsea con 2.74%. Por otro lado, la BMV durante la semana acumuló una ganancia de 2.3%, equivalente a un repunte de 964 enteros, sin embargo en este año reporta un saldo positivo de 15.4%.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99376.html>

Estudios revelan mayor desarrollo en el sector

De acuerdo con el documento Análisis de la Cadena de Valor Maíz – Tortilla elaborado por la Secretaría de Economía (SE) y el INEGI, la industria harinera y de masa de maíz nixtamalizado muestra una producción creciente en México. De 2003 a 2010, la producción alcanzó un valor de 15 mil 750 millones de pesos. Sólo en 2010 generó cerca de 5 mil empleos. En información de la Encuesta Industrial Mensual se muestra que en 2010 la producción de harina de maíz alcanzó las 2.28 millones de toneladas, luego de haber alcanzado su nivel máximo de 2.31 millones en 2009, lo anterior significó una contracción de 1.1%. A pesar de lo anterior, en 2011 la producción de harina de maíz se recuperó 5.3% en el periodo enero-mayo respecto al mismo periodo de 2010. La industria harinera de maíz en México está concentrada en las empresas, Grupo Industrial Maseca de GRUMA, que participa con 71.2% del mercado, Minsa con 23.54%, Harimasa 1.4%, Cargill de México con 1.3%, Molinos Anáhuac con el 1.1% y Productos Manuel José apenas 0.2%.

El Universal, (Óscar González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99387.html>

Agrupación de Afore beneficia a empleados

La concentración del mercado de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) beneficia a los trabajadores, porque permite reducir costos y dar mayores rendimientos, afirmó el presidente del Consejo de Administración de Afore XXI-Banorte, Fernando Solís Soberón. El directivo destacó que luego de que la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) aprobó la compra de Afore Bancomer por parte de Grupo Financiero Banorte, se espera la autorización de la Comisión Federal de Competencia (CFC), y aunque aún hay que esperar la resolución es factible que la fusión se dé en enero. En una reunión con medios, anticipó que la salida de las Afore del mercado continuará porque es una tendencia internacional, y “en este mercado la concentración beneficia a los trabajadores”, además destacó que de todos los países de AL tendrá el mayor número de jugadores.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99377.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714080

Este año se destinará 44% de los aguinaldos a pagar deudas: CAM

El pago de aguinaldos que deberá cubrir el sector patronal antes del próximo 20 de diciembre será utilizado por los trabajadores en su mayor parte al pago de deudas, tanto en tarjetas de crédito y departamentales, como por atrasos en préstamos hipotecarios y de vehículos, así como adeudos personales, familiares y en casas de empeño, entre otros. Esto es porque 44 por ciento de los aguinaldos de 2012 que se entreguen en este fin de año se destinan a la cobertura de deudas, según señala un análisis del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. El informe 104 de este organismo establece que además uno de cada tres trabajadores que reciban aguinaldo destinarán estos recursos al pago de renta, gas, médicos y medicinas y arreglos del hogar.

La Jornada, p.42, (Patricia Muñoz).

En riesgo Pacto por México de descarrilarse

El Pacto por México corre el riesgo de descarrilarse si el Poder Legislativo no actúa de manera rápida e inicia el debate y las modificaciones a las leyes que permitan abrir la competencia en el sector de las telecomunicaciones, dado que las firmas que se ven afectadas por el acuerdo, comenzaron a mover las piezas a su alcance para evitar perder su cuota de mercado, aseguraron especialistas. Miguel Flores Bernés, comisionado de la Comisión Federal de Competencia (CFC), recomendó a legisladores y funcionarios acercarse con los reguladores para conocer cuál es la situación que prevalece en el mercado de la radiodifusión y las telecomunicaciones e iniciar el debate de las diversas opciones existentes para iniciar la apertura en esos sectores.

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99382.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714084

ConMéxico: mala idea, subir impuesto a refrescos

Aplicar un impuesto adicional a los refrescos provocaría una caída de 26 por ciento en el consumo de la bebida en México y una pérdida de 125 mil fuentes de trabajo en todos los sectores involucrados, aseguró la directora del Consejo Mexicano de la Industria de Productos de Consumo (ConMéxico), Lorena Cerdán. La industria tendría afectaciones importantes en toda la cadena de valor, ya que esta industria tiene un origen en el campo, con los productores de azúcar, en los empaques y comercio en tiendas", indicó. Por ello, dijo, el impuesto sería regresivo, ya que afectaría a los sectores económicos menos favorecidos, que es donde se registra el mayor consumo de refresco en el país.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714081

Justifica el FMI crédito a México

El Fondo Monetario Internacional (FMI) justificó la renovación de la línea crediticia a México por valor de 73 mil millones de dólares por los sólidos fundamentos económicos y la buena gestión macroeconómica. El FMI aprobó la ampliación durante otros dos años de una línea de crédito precautoria. "La sólida marcha de la economía mexicana atestigua sus fuertes cimientos y su segura gestión de las políticas. La fortaleza y resistencia de la recuperación tras la crisis global se ha apuntalado por la buena balanza de pagos, las políticas marco y la diestra gestión macroeconómica", indica el informe.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714086

Internacional:

Cierran mercados al alza por EU

Los mercados accionarios cerraron la semana con bajos, optimistas por la reducción de la tasa de desempleo en Estados Unidos. En noviembre, la tasa de desempleo bajó a 7.7% de la fuerza laboral, la más baja desde 2009. En tanto, se crearon 146 mil plazas no agrícolas. El dato no fue opacado por la difusión de la confianza de los consumidores de la Universidad de Michigan que alcanzó su mínimo en los últimos cuatro meses, al situarse en 74.5 puntos, ante los ajustes fiscales que tendrán que enfrentarse el año entrante. Por otro lado, en Europa se informó que los tres bancos más importantes de Grecia se encuentran participando satisfactoriamente en la recompra de bonos efectuada por su gobierno. El índice de precios y cotizaciones (IPC) finalizó en 42 mil 797.67 puntos, con una ganancia diaria de 0.49%; mientras que el Dow Jones terminó en 13 mil 154.21 puntos, ganando 0.62% en el día. El tipo de cambio alcanzó un máximo de 12.8734 pesos por dólar en la sesión del viernes, para cerrar en 12.8545 pesos al mayoreo según datos de Banxico.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99379.html>

Amenaza de cero crecimiento, una consecuencia: FMI

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, advirtió ayer a Estados Unidos de las consecuencias que podría tener el conocido como "abismo fiscal" que amenaza al país. Si el gobierno y la oposición no son capaces de solucionar pronto los actuales problemas presupuestarios, el próximo año el país podría tener crecimiento cero. Se trata de un "verdadero peligro" con consecuencias para el conjunto de la economía, dijo Lagarde en declaraciones a la televisión CNN, aunque se mostró confiada en que al final habrá un acuerdo. Si el presidente Barack Obama y la oposición republicano no se pone de acuerdo en una alternativa antes de fin de año, Estados Unidos podría enfrentarse a masivos recortes presupuestarios y subidas de impuestos por 600 mil millones de dólares (458 mil millones de euros) que entrarían en vigor automáticamente en 2013.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99380.html>

Renuncia de Monti hunde bolsa de Milán y dispara prima de riesgo

La bolsa de Valores de Milán abrió hoy con caída de 2.4 por ciento, mientras la prima de riesgo de la deuda italiana superó los 350 puntos base tras el anuncio de la dimisión del primer ministro Mario Monti. El fin prematuro del gobierno de Monti espantó a los mercados ante la posibilidad de que el ajuste por la crisis económica sea dejado de lado y por la posibilidad de que retorne el ex primer ministro Silvio Berlusconi, explicaron analistas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714183

Inflación de China será de 2% anual

El aumento de los precios al consumo en China se aceleró ligeramente en noviembre a 2% interanual, frente al 1.7% en octubre, informó este domingo el Buró Nacional de Estadísticas. En los 11 primeros meses del año, la inflación se situó en 2.7% en comparación con el mismo periodo en 2011, muy por debajo del límite del 4% al no superar el porcentaje decidido en marzo por el gobierno para todo 2012. El alza de precios el mes pasado es casi conforme a los previstos por los economistas que esperaban 2.1%.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714078

POLÍTICA

Estatal:

Entrega Gatica malas cuentas

Con un Ayuntamiento de Cuernavaca sumido en el fracaso administrativo y político, su alcalde, Rogelio Sánchez Gatica, rendirá este día, a las 12:30 horas, en el Parque Tlaltenango, el tercer informe de actividades de la gestión municipal 2009-2012, que inició el tristemente célebre para la población Manuel Martínez Garrigós, y la peor de que tenga memoria la ciudadanía. Un ayuntamiento que inició el ahora diputado local Martínez Garrigós, puesto que no obtuvo en las urnas, sino por la vía plurinominal, y que, como su primera acción de gobierno, propuso la adquisición de un préstamo de 600 millones de pesos; mismo que ahora tiene sumida en el caos financiero a la comuna.

Diario de Morelos, p.p.-2, (Rogelio Ortega).

Pretende edil de Cuernavaca recibir más de \$60 mil vitalicios

El alcalde sustituto de esta capital, Rogelio Sánchez Gatica, solicitó al Congreso local otorgarle una jubilación por edad avanzada porque, aseguró, trabajó 18 años, dos meses y 21 días en el Poder Ejecutivo del estado y en el ayuntamiento que actualmente encabeza, informó el diputado perredista Jordy Messeguer Gally. Aseguró que el edil del municipio más endeudado de Morelos –Cuernavaca tiene déficit aproximado de 900 millones de pesos- pretende jubilarse con 75 por ciento de las percepciones que actualmente recibe como alcalde, que ascienden a 86 mil pesos al mes. La semana pasada el alcalde ingresó su solicitud de pensión por cesantía en edad avanzada, seguro hace esta petición para jubilarse con el sueldo de alcalde, lo cual, a todas luces es ilegal e inmoral, dijo el legislador. Consideró que la petición del edil es improcedente, porque está en un cargo de elección popular aunque sea suplente y eso no le cuenta para su antigüedad. Agregó que el edil sustituto no tiene los años que se requieren para jubilarse, es decir, 10 años de trabajo consecutivos al cumplir 55 años en activo, como marca la ley estatal. Sobre la petición del alcalde para solicitar autorización del Congreso local para conseguir un nuevo préstamo hasta por 900 millones de pesos para reestructurar la deuda pública, Jordy Messeguer sostuvo que los legisladores locales acordaron autorizar un endeudamiento de 200 millones de pesos, para que el ayuntamiento evite embargos.

La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos).

Se equivocó el alcalde; no cobrará 86 mil pesos

El presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, Héctor Salazar Porcayo, dijo que el alcalde de Cuernavaca tiene derecho a solicitar pensión por cesantía en edad avanzada, pero sólo por su relación laboral con el ayuntamiento, no como presidente municipal. Por lo que, en caso de que su petición sea calificada como procedente, será con base en su último salario como consejero jurídico, con un salario promedio de 40 mil pesos, y no como alcalde, con 86 mil pesos mensuales. Salazar Porcayo dijo que la solicitud no procede por las condiciones en las que fue hecha, entonces la Comisión del Trabajo pedirá a Rogelio Sánchez Gatica que corrija la hoja de servicio que presentó con la petición para acreditar sus años de servicio en la función pública.

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

Diputados podrían rechazar la terna de aspirantes a procurador

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, Carlos de la Rosa Segura informó que las dos mujeres que integran la terna a procurador de justicia, podrían no cumplir con el requisito de experiencia laboral en administración y procuración de justicia. Lo anterior, a pesar que se ha informado que los acuerdos entre la mayoría de los diputados son para que Nora Rebeca Romero Velázquez sea la próxima fiscal morelense. El legislador perredista dijo que antes de votar la terna, revisarán a fondo el currículo de las tres propuestas enviadas por el mandatario estatal y de no cubrir los requisitos que marca la Constitución para ser procurador o procuradora, será regresada la terna al jefe del ejecutivo, a fin de que presente nuevas propuestas y que cumplan con la legalidad.

La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata).

Solicita Graco a Congreso préstamo para comuna

El Gobernador Graco Ramírez remitirá al Congreso local una solicitud para que en la próxima sesión se incluya el punto para que se apruebe que el Ayuntamiento de Cuernavaca pueda obtener un nuevo crédito bancario del orden de los 200 millones de pesos. Ayer, acompañado del presidente municipal capitalino saliente, Rogelio Sánchez Gatica, y el alcalde entrante, Jorge Morales Barud, el titular del Ejecutivo estatal indicó que la comuna capitalina corre el riesgo de enfrentar conflictos laborales por la falta de dinero para el pago de salarios y aguinaldos.

Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Enfrenta el Congreso laudos por 20 millones de pesos

La deuda del Congreso del estado por laudos va en incremento, pues ha aumentado el número de trabajadores que fueron despedidos e incluso, el Poder Legislativo ha sido notificado de demandas de personas que siguen en la nómina. El presidente de la Junta Política y de Gobierno, Juan Ángel Flores Bustamante, confirmó que el Congreso local enfrenta una crisis financiera y ésta se ha complicado por los laudos que ascienden a más de 20 millones de pesos.

La Unión de Morelos, p.4, (Ana Lilia Mata); **La Jornada de Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas Villalobos) y **Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez).

Sí habrá aguinaldo para funcionarios de alto nivel, diputados y magistrados

Diputados del PRD y PT impulsarán esta semana la iniciativa de reforma a la Ley de Servicio Civil del Estado de Morelos, a fin de evitar que funcionarios de alto mando no cobren aguinaldo, aunque adelantaron que de aprobarse esta iniciativa, no entraría en vigor este año. Por lo anterior, dieron a conocer que cobrarán dicha prestación pero aseguraron que lo harán para donar dicho recurso a personas de escasos recursos. En este sentido, llamaron al resto de sus homólogos a sumarse a esta propuesta.

La Unión de Morelos, p.p.-7, (Ana Lilia Mata).

Gobierno del estado velará por los derechos humanos en la Mesa de la Reforma Política

El gobierno del estado velará porque el respeto a los derechos humanos se coloque por encima de los intereses de los partidos políticos en la Mesa de la Reforma Política que habrá de instalarse enero próximo, afirmó ayer el gobernador de Morelos, Graco Ramírez. Asimismo, aseguró que en Morelos se respetarán las preferencias sexuales y el derecho de las mujeres a decidir libremente sobre su cuerpo, pero pidió no confundir los ejes del gobierno progresista que encabeza.

La Jornada Morelos, p.p.-5, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

Abogados trabajan para obtener un amparo y liberar a los 14 jóvenes presos

De las 70 personas detenidas tras los desmanes ocurridos el primero de diciembre, 56 obtuvieron, ayer por la mañana, la libertad por falta de elementos en su contra y 14 personas –13 hombres y una mujer– recibieron el auto de formal prisión. La juez 47 de lo penal en el Reclusorio Norte, María del Carmen Patricia Mora Brito, determinó la situación jurídica de 13 personas y el juez 11 penal, Eduardo Mata Carrillo, la de Bryan Reyes Rodríguez. La mayoría fue acusada del delito de ataques a la paz pública y en algunos casos también de daño en propiedad. Sin embargo, Juan de Dios Hernández Monge, explicó, por parte de la defensa, que no se les había notificado formalmente el auto de formal prisión, por lo que esperaban que hoy lunes se conocieran los detalles de las acusaciones.

La Jornada, p.9, (Mirna Servín).

El Universal, (Fernando Martínez, <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40957.html>).

La Crónica de Hoy, (Israel Yáñez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714101.

Milenio, (José Antonio Belmont),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb814765f6>.

Elude SCJN imponer criterios en casos de militares que deban ser juzgados por civiles

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio marcha atrás en el compromiso de establecer criterios y tesis jurídicas en los casos de militares que deben ser juzgados por el fuero civil, al enviar a tribunales colegiados los 17 amparos aplazados desde septiembre pasado –turnados inicialmente a la primera sala-, en los que se denuncia a soldados por delitos graves y de lesa humanidad. Así, en lugar de definir el método y la forma en que juzgados y tribunales federales deberían resolver, los asuntos se abordarán de manera individual, sin la difusión que tendrían de haber sido juzgados por la Corte, por lo que cada tribunal emitirá los criterios que considere apropiados. Fuentes judiciales confirmaron lo anterior y agregaron que, entre los asuntos que evadió dictaminar la SCJN destacan delitos como homicidio calificado, inhumación clandestina de cadáveres, homicidio de un civil en instalaciones castrenses, civiles muertos en operativos antidrogas y en retenes, militares acusados de tráfico de metanfetaminas y drogas en vehículos oficiales y por presunta colaboración con el cártel del Golfo. La decisión fue adoptada en sesión privada la semana pasada, luego de que la primera sala resolvió regresar los expedientes al pleno el pasado 28 de noviembre.

La Jornada, p.14, (Jesús Aranda).

Migrantes secuestrados deben elegir entre trabajar con la delincuencia o morir

En Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, durante el simposio Los retos de la frontera sur. El paso de los migrantes: un fenómeno del siglo XXI, el sacerdote Heyman Vázquez Medina, director de la Casa del Migrante Hogar de la Misericordia, ubicado en Arriaga, Chiapas, aseveró: "la delincuencia organizada continúa secuestrando migrantes, sobre todo centroamericanos, y si no pueden pagar un rescate de entre 4 mil y 5 mil dólares que les exigen a sus familiares, les hace ofertas sustanciosas de trabajo. 'Ellos tienen la opción' de elegir entre su vida o ser ejecutados".

La Jornada, p.19, (Víctor Ballinas).

Indagan si se violaron garantías de invidentes detenidos en Celaya

El gobierno de Celaya no puede detener a limosneros, ni a comerciantes ambulantes por trabajar en la calle, por lo que la Procuraduría de los Derechos Humanos estatal (PDHG) investiga si la policía violó las garantías individuales de los cuatro invidentes arrestados la semana pasada por pedir dinero en los cruceros, informó el titular del organismo, Gustavo Rodríguez Junquera. La policía preventiva no debe ni puede detener a persona alguna si no es en la flagrante comisión de un delito o de una falta administrativa, sostuvo el ombudsman guanajuatense. El 5 de diciembre, agentes municipales arrestaron a Armando Cruz Beltrán, Feliciano García Cruz, Crescencio David García Cruz y a Jesús Banda Campos quien padece discapacidad motriz, en cumplimiento de la disposición emitida por el alcalde Ismael Pérez Ordaz de limpiar los cruceros de la ciudad. Los uniformados acusaron a los invidentes y al discapacitado motriz de violar el artículo 34 del Bando de Policía y Buen Gobierno, por obstruir la vía pública.

La Jornada, p.36, (Carlos García).

Internacional:

Recibe UE Premio Nobel de la Paz

La Unión Europea recibió el lunes el Premio Nobel de la Paz en la capital noruega por promover la paz y los derechos humanos en Europa durante seis décadas tras el final de la Segunda Guerra Mundial. El presidente de la Comisión Europea José Manuel Barroso, el presidente de la UE Herman van Rompuy y el presidente del Parlamento de la UE Martin Schulz recibieron los diplomas y las medallas en una ceremonia efectuada en el ayuntamiento de Oslo. El presidente del comité del premio, Thorbjørn Jagland, dijo que el bloque de 27 naciones ha ayudado "a un continente en guerra a ser un continente en paz. En este proceso la Unión Europea ha destacado de forma prominente".

Milenio, (Ap), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb81c9ef9a>.

Envían propuestas a gobierno y FARC

La mesa de negociaciones de paz del gobierno colombiano y las FARC recibió ayer en La Habana propuestas civiles recogidas por comisiones de ambas cámaras del Legislativo de Colombia, anunciaron ambas delegaciones en un comunicado conjunto. Las propuestas serán "valiosos insumos para enriquecer las conversaciones en curso", señalaron las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el gobierno de Juan Manuel Santos en su séptimo texto conjunto desde que empezaron el proceso de paz. Las propuestas enviadas a La Habana fueron recogidas por foros impulsados por las Comisiones de Paz del Senado y la Cámara de Representantes colombianos en octubre y noviembre. Las delegaciones presididas por Humberto de la Calle, por el lado del gobierno, y el guerrillero Luciano Marín, Iván Márquez, por las FARC, retomaron ayer las conversaciones tras un día de pausa en La Habana. En un comunicado leído a la entrada del Palacio de Convenciones de La Habana, Márquez criticó al ministro de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, al que pidió que ya que el gobierno se niega a un cese el fuego, "conminamos al ministro de defensa para que al menos cese el fuego de su hostilidad verbal que incesante dispara contra el proceso de paz", sostuvo el líder guerrillero. Mientras, el jefe policial León Riaño dijo a El Tiempo que la Policía Nacional seguirá con sus operaciones para capturar a los líderes rebeldes.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80483.html>.

La Jornada, p.27, (Dpa, Pl y Notimex).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=713945
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=713938